

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Estado de Murcia y de la Región de Levante

VERDADES COMO PUÑOS

## La ceguera del egoísmo

Con publicar sencillamente el índice de noticias que a diario llenan la Prensa, basta para darse una idea clara de que los pilares que sostienen el orden en España vienen siendo objeto de constantes y rudos ataques que responden, sin duda, a un plan puesto en práctica por los anarquistas declarados y sus colaboradores de todo género.

No estamos, por desgracia en presencia de solo síntomas; los hechos que a diario se registran nos muestran la realidad con sus sombras y luces de igualerte.

Los posos sociales, quietos y recogidos ante el sólo temor de la reacción, salieron a la superficial revuelta y alborozados al cambiar el régimen creyéndose, sin duda más propietarios y fáciles para sus manejos.

Y nosotros preguntamos: Ante tal situación ¿qué hacen las clases de orden, las clases a las que interesa el orden sobre todas las cosas?

Nada, o poco más de nada. La generalidad lee sus periódicos diarios, hace sus comentarios en el café, en la sobremesa y... espera tranquilamente a que la solución se le den hecha, que es lo que menos complicaciones representa.

El buen burgués aprecia el avance de la ola roja, se opone serio, lanza una amenaza o quizá un suspiro flemático, y, tranquilamente en apariencia, coge su coche y marcha a dar un paseo inútil hasta la hora del té—primera etapa de descanso en las actividades de la tarde—y luego otra vuelta, quizá a algún teatro hasta la hora de la cena, y después a enterarse por la Prensa del curso de las huelgas revolucionarias, los agentes de la autoridad caídos, en la lucha y, quizá, el incendio de algún templo...

Y así un día y otro día, esperando siempre, eso sí la solución que le den hecha, terminada, definitiva, pero sin aportar, por su parte el menor sacrificio ni la colaboración más sencilla.

Este es el cuadro presente y la realidad de hoy.

Es muy cómoda la postura expectante del egoísmo suicida, pero demuestra una ceguera inexplicable.

Que los esforzados y arriregados ciudadanos que en el milita y en la Prensa den la cara, el pecho y, a veces la vida, siendo en la generalidad de los casos, los que menos tienen que perder frente a ellos vegetan tranquilos, muchos en el extranjero desbordados voluntariamente, más que por miedo, por no ver de cerca cosas desagradables.

El egoísmo suicida y ciego de esos devotos de la comunidad y de las fiestas tranquilas no tiene nada de edificante ni de patriótico, ni de práctico.

Que sigan, que sigan alejados de la madre enferma ya que les molestan sus gestos de dolor.

Son más gratas las horas vanias y livianas del «cocktail», del té, de «whisky» y del «music hall», y se pierde muy bien el tiempo en los campos de golf y tennis...

Con todo ello se aleja fatalmente la «funesta manía de pensar»—que para nada sirve—y... vamos tirando pues ¿qué se cobra el día...

Inútiles llamamientos para que despierte de su letargo tradicional la llamada masa neutra.

¡Aún parece que lo tienen que pensar mucho!

Crean que cumplen como buenos redigiendo un periódico que los atague—punto a punto—más que su precio—o echando una moneda de cobre en el pequeño negro de los obreros parados...

¡Poco es esto en verdad, para la batalla que se está librando en el mundo, con escenarios sangrientos en todas las naciones, entre la civilización de nuestra era y la barbarie!

ENRIQUE URÁIN

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid han venido el contador de navío don Pedro Pamarín y su bella esposa doña Pilar La Rocha.

—Ha regresado de Madrid don Luis Malo de Molina.

—De Totana han venido don Alberto Gray su distinguida esposa doña Guadalupe Aznar y su bella hija María Teresa.

—Ha regresado de Madrid, el comandante de Infantería retirado don Hipólito Martínez Parra.

NOTAS VARIAS

Mañana día del Santo Ángel de la Guarda, celebran su fiesta onomástica entre otros don Ángel de la Iglesia y don Ángel Aznar.

—Ha dado a luz un precioso niño doña Carmen Martínez Segado, esposa de nuestro querido amigo don Sancho Alcantud Fernández. Nueve ra eshorabuenas a los dichosos padres.

ENFERMOS

Está mejorada de su enfermedad la bella señorita Mercedes Roig.

—Está restablecida la Excmo. señora doña Flora Izquierdo de Moleto.

—Se recupera enferma doña Josefina Roig viuda de Rodríguez Macías.

LETRAS DE LUTO

Recibió ayer tarde cristiana sepultura el ordáver de nuestro amigo don Hilario Sánchez Rodríguez, cochabre castrense, que ha fallecido tras rápida enfermedad, a los 56 años de edad y cuya muerte ha sido muy sentida. Descanse en paz.

A sus hermanos y demás parientes enviamos nuestro pésame más sentido.

En el Consultorio de la Cruz Roja ha fallecido el joven abogado don Antonio Moreno Sánchez, que había sido Juez Municipal de La Unión y Secretario del Sindicato Minero para el Desagüe del Llano del Beal.

Era persona que contaba con gran afecto y muchas amistades.

Descanse en paz y reciban su madre, hermanos y demás parientes nuestro sentido pésame.

Se alquila el 2.º piso de Aire, 32

**OASAU**

Presenta un buen surtido en Gramófonos, discos y Radios

## Don José Oliva

Victima de rápida enfermedad falleció el sábado en la noche nuestro buen amigo don José Oliva Ruiz.

El finado era un cartagenero prestigioso, Hermano del Santo Hospital de Ciudad, gozando de generales simpatías por sus relevantes dotes y benéficos corazón.

Su entierro verificado ayer tarde se vio concurridísimo, poniendo de manifiesto las simpatías de que el finado gozó en vida. A su viuda doña Gertruda Lamuel, hijos don Alfredo, don Fernando, don José y don Carlos hermanos y sobrinos reiteramos nuestro sentido pésame.

## Mitin de Acción Nacional

En Totana y con el local completamente lleno se celebró el sábado el anunciado mitin de Acción Nacional, no tomando parte el diputado señor Labamié de Clairac por hallarse enfermo.

Habló doña Guadalupe Aznar de Grey, presidenta del Comité femenino, manifestando que ocuparía el puesto que se le designara para trabajar por la salvación de España, tanto más cuanto es ésta más desgraciada, loé muy ovacionada.

Después pronunciaron elocuentes discursos los señores don Antonio Revilla y don José Cano, de Acción Nacional de Murcia, y el catedrático de aquella Universidad don José Viñas, escuchando fuertes ovaciones.

También hablaron y fueron muy aplaudidas la señorita Dolores Fernández Tomás, de la Sección Femenina de Acción Nacional de Murcia y doña Cándida Romero presidenta de dicha Sección.

Se registraron dolorosos incidentes promovido por la intranquilidad de las izquierdas.

A las puertas del teatro se estacionaron numerosos grupos de obreros socialistas, que querían a viva fuerza irrupción en el local para suspender el acto, interrumpiendo con su escandalosa y molestosa, desobediencia las recomendaciones del alcalde de Totana para que guardaran orden, haciendo ver la imposibilidad de entrar en el teatro por hallarse lleno.

En uno de los momentos en que quisieron irrumpir en el teatro, el vicepresidente de Acción Nacional, don José Martínez Sánchez, recibió una pedrada en la frente, que le derribó al suelo. Al pasar por encima de él los agitadores, le fracturaron una pierna. Al mismo tiempo saltó de los grupos un disparo que hirió a uno de los obreros.

El alcalde, que presenció todos los hechos declaró ante el juez que el día para salir de la calle. No obstante los provocadores, con el fin de agriar más la cuestión echaron al disparo una bala a Guardia Civil y otros a don Enrique Carles, de Acción Nacional que se encontraba precisamente al lado del alcalde, auxiliándolo en su deseo de disolver los grupos. Tenemos entendido que ha sido detenido por orden judicial.

Elevaron nuestra protesta contra esta mancha de las izquierdas de Totana que quisieron desvirtuar el honesto acto de propaganda derechista.

## DE FUTBOL

Espíndida victoria del «Murcia».—El «Barcelona» batido en Las Horts

Cartagena F. C. 7 tantos  
Alicante F. C. 0

Con el partido de ayer, terminó la competición liguista en todos los grupos de la tercera división.

El «Cartagena» sin hacer juego brillante ni mucho menos, consiguió una vez unda victoria. Vimos voluntad y ganas de dar satisfacción a los aficionados de la afición y al fin por las últimas actuaciones del equipo, hemos podido comprobar que juega con más entusiasmo, es de lamentar esta tardía reacción que no sirve más que para reivindicar un prestigio que de manera inconcebible perdiose por esos campos.

Al encuentro de ayer, asistió bastante público; la mañana que hizo invitaba ir al campo.

Podemos decir, que de sus dos tiempos, el primero fue más interesante, el de mayor movilidad. Terminó con un 4 a 0, que fueron hechos por Raynes (2) y Angellillo.

Vimos en esta parte algunas jugadas de mérito por ambos equipos, porque si bien el juego fué siempre favorable al «Cartagena» que llegó a poner repetidas veces en lamenente peligro la puerta alicantina, estos realizáronlos muy buenos ataques dirigidos y llevados por Viñayo, que fué el delantero que de su equipo más nos gustó.

El «Cartagena» pudo mejorar el tanteo.

En la segunda parte, el juego se hizo más abierto; los equipos atacaron con menos entusiasmo. Tres tantos más consiguió el «Cartagena» marcados por López y Cayetano (2).

Del «Alicante» nos causó buena impresión, como ya decimos el delantero centro, medio centro y el interior derecho.

El medio centro estuvo incansable todo el partido e intervino con verdadera eficacia.

Del «Cartagena» Angellillo, desde luego, que fué el inspirador de todos los goles, a excepción del último que marcó por Cayetano, su verdadero autor fué Blasco. Cayetano, también hizo un partido bastante completo. La línea de medios, actuó muy desahogada; moviose mucho pero sin eficacia, Paz y Pepete. Amadeo gozó de relativa tranquilidad.

El arbitraje estuvo a cargo de los señores Morales y Pagán, el primero y segundo tiempo, respectivamente, que lo hicieron con imparcialidad. Fueron auxiliados por el también colegial señor Cayo.

El «Alicante F. C.» alizó al Pomarín; Maín, Roberto; Pascolla, Ferrandiz, Nayarro; Fuentes; Nieto, Villanova, Bernardo y Galles.

El «Cartagena F. C.» Amador; Paz, Pepete; Leal, Montoro, Galiana, Angellillo, Calletano, López, Raynes y Blasco.

Celta 2 tantos  
Murcia 6

En la Condomina con regular entrada se celebró el partido de segunda división de liga entre los campeones de Galicia y Murcia, el Lío y el tiempo lluvioso hizo que se retrasara algo el público.

Los equipos se llamaron: Celta; Guillermo, Cabazo, Valdeiros; Armando, Vega, H. Smith, L. Riquena, Carballo, Capó, Corao y Polo.

Murcia: Barqun; Viguera (G.) A. ez; Moedragón, Palabí, Viguera (P.), Julio, Roitín, Irueta, Zimora y Sorri- chero.

Arbitró el catalán Lloveras (Internacional).

Elige el Celta y de salida Sorri- chero remata un avance de toda la delantera marcando el primer gol; tres minutos después y en pleno ataque murciano Sorri- chero marca el segundo gol, al aprovechar pase de Zimora. Resució el Celta dominando algún tiempo infructuosamente y un minuto antes de terminar Julio consigue el tercer gol al rematar centro de Sorri- chero.

Termina el primer tiempo con 3 a 0.

El segundo tiempo es de dominio murciano en sus comienzos marcando sucesivamente el 4º y 5º goles con un intervalo de cinco minutos.

Julio e Irueta fueron los autores. El Celta ante resultado tan catastrófico se lanza a un desesperado ataque consiguiendo marcar Capón de resultas de un centro de Reigosa el primer gol; el Murcia volvió al ataque y domina intensamente pero el Celta aprovecha un corner saqueado por Polo para que este mismo jugador remate rasado desde lejos el 2º gol céltico. El Murcia embotella al Celta y cinco minutos antes del fin maron Escrita un gol de rechazo del poste a un gran tiro de Irueta. Se generaliza la lluvia y con gran dominio del Murcia termina el partido. Se distinguieron por el Murcia medios y ataques especialmente Sorri y Zimora y del Celta Reigosa, Capón, Polo y la defensa. El arbitraje de Lloveras imparcial y energético se realizó sin incidentes.

Nota oficial del «Cartagena F. C.»

Reunido hoy la nueva Junta directiva de esta Sociedad, al objeto de tomar posesión de sus cargos todos los señores que componen aquella, y examinada la situación del Club en sus aspectos económico y deportivo, están por unanimidad que cualquiera que sea el resultado del Pas. Cabal en sus varias proposiciones, precisa a toda costa la inmediata reorganización del Club, empezando por reformar el Reglamento.

A dicho fin se cita a Junta General extraordinaria para el próximo sábado, a las 6 horas de su tarde en primera convocatoria, y a las 6.30 en segunda, a todos los señores propietarios, avisándolos, además de por nota en la Prensa (Art.º 43), por carta particular; tratando de conseguir luego el odioso de todos y cumplir el Art.º 83.

De no conseguir esta directiva las necesarias asistencias se dará cumplimiento al Art.º 3.º por no encontrarse dispuestos los señores que componen esta Junta, a encubrir con sus modos las personas, merced a averiadas.

Cartagena, 27 de Febrero 1932. Por la directiva, el presidente.—ALFONSO BERRIO.

Otros resultados del campeonato de liga (Por te élone)

Madrid 1, Deportivo Alavés 0. Barcelona 1, Athletic de Bilbao 3.